

“El comienzo es la parte más importante de toda tarea”

Platón

M. Cruz Ciprés

Director

La editorial de este número, del quinto año de la segunda etapa de la revista, la inicio con el relevo del Dr. J. Prat Bartomeu, hasta ahora director de la misma, ardua tarea que ha realizado con verdadero entusiasmo, durante la etapa 2001 al primer trimestre del 2005, y cuyo esfuerzo se ha visto recompensado con la publicación de la revista durante estos casi 5 años, consiguiendo un extraordinario nivel en todos los campos.

Este cambio no afectará a la filosofía de la revista, si bien será un momento adecuado para reestructurar los diferentes comités editorial y científicos, dando la opción a todos los integrantes de los mismos a seguir colaborando como hasta ahora, renovarlos y / o ampliarlos con oftalmólogos cualificados dispuestos a formar parte de éstos.

Hay muchos temas a parte de los estrictamente oftalmológicos que me gustaría que se fueran tratando a lo largo de los distintos números, tales como los referentes a Bioética, ya que cada vez más, cuando se trata de decisiones con un importante componente emocional y ético sobre la vida y la muerte, los consultores de Ética han cambiado la díada médico-paciente por una tríada; o como la Medicina Basada en

la Evidencia, que es la integración de tres elementos: a. las mejores evidencias de la investigación; b. la experiencia clínica; c. los valores del paciente, cuando éstos se integran, se forma una alianza diagnóstica y terapéutica que optimiza los resultados clínicos y la calidad de vida de los pacientes.

No se ha de olvidar que la situación sanitaria actual a veces nos crea desaliento, ya que hay que hacer frente a la presión asistencial derivada a su vez de la realizada desde la gerencia de los hospitales, pero allí están los pacientes esperando que solucionemos los problemas de sus ojos, sea desde una simple graduación, hasta la intervención oftalmológica más compleja, con la esperanza puesta en nosotros, nuestras manos y porque no decirlo, cada vez más dependientes de los avances técnicos.

El asumir esta dirección es un verdadero reto, ya que el listón ha sido situado muy alto. Tengo el deber de mantenerlo y espero que con la colaboración de todos vosotros podamos situarlo más arriba.

No es un adiós Dr. Prat, espero contar con tu colaboración no solo como oftalmólogo sino como amigo y guía en este camino que empiezo.

Fe de errata

En la Editorial de *Annals d'Oftalmologia* 2005;13(1):6 no apareció el nombre completo de la directora de la revista. La nueva encargada de la dirección de la revista es la Doctora M^a Cruz Ciprés Palacín.